
Protokoll 

Jahreshauptversammlung der Abteilung Freizeitsport des SV Rosellen 1930 e.V. 

(SVR) vom 19. März 2017 im Heidezentrum Kempges, 41470 Neuss-Rosellerheide  

Teilnehmer siehe Liste (Anhang)  

 

TOP 1 ●  Begrüßung  

Thomas Klaudat eröffnet um 20.05 Uhr die Versammlung und begrüßt die Anwesenden.  

 

Anerkennung der Tagesordnung   

Tagesordnung wird anerkannt.  

 

●  Wahl des Schriftführers  

Als Schriftführerin wird Christa Balzerowski vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der JHV 2015 

Das Protokoll der JHV vom 10.03.2016 wird genehmigt.  
  

TOP 3 Bericht der Abteilungsleitung  

 

Abteilungsleiter Thomas Klaudat gibt eine kurze Übersicht über ausgewählte Themen und 

Veranstaltungen, die für die Abteilung Freizeitsport von besonderem Interesse waren:  

 Auch in 2016 war die Teilnahme am Karnevalszug in Nievenheim das Highlight, mit 

dem selbstgebauten Wagen (hier ist die Volleyball-Jugend federführend). Thomas 

macht darauf aufmerksam, dass aufgrund des großen Zuspruchs die Teilnahme auf 

50 Personen begrenzt war.  

 Mit großer Unterstützung durch viele Helfer gelang ein reibungsloser Rückzug im 

April in „unsere“ Turnhallen in Allerheiligen. Hier bedankte sich die Stadt Neuss 

zusammen mit der Abteilung Freizeitsport bei allen Helfern mit einem Helfer-

Rückumzugs-Fest, welches in den Ausweichräumlichkeiten stattfand. 

 Udo Holländer und Detlev Rhode – beide aktive Judokas in unserem Verein -

erreichen den 4. DAN. (In Deutschland wird nach dem Prüfungsprogramm des 

Deutschen Judo-Bundes e. V. maximal der 5. Dan vergeben). Rope Skipping – Anna 

Lena Schulz und Hanna Brinkmann haben erfolgreich an den Deutschen 

Meisterschaften sowie am Bundesfinale teilgenommen. 

 Thomas Klaudat wurde mit dem Sportehrenamtspreis ausgezeichnet. Diese Ehrung 

wurde ihm im Rahmen der Sportlerehrung des Rhein-Kreises Neuss von Landrat 

Hans-Jürgen Petrauschke verliehen. 

 Die Abteilungsleitung bedankt sich bei allen Spendern, die sich am Danke-

Essensgutschein im Restaurant Spitzweg beteiligt haben. Dies war Genuss pur und 

somit ein unvergesslicher Abend für die Teilnehmer. 

 Thomas erinnert an den plötzlichen Tod von Gründungsmitglied Erich Mischke. 

 

 

 



 

 

TOP 4 Berichte der Fachwarte  

 

Wirbelsäulenkurse/Walking/Pilates - Gabi Knipper 

Die Walkinggruppen laufen wie immer gut. Ebenso die Wirbelsäulenkurse, Regina Bagusat 

muss aufgrund der starken Nachfrage eine Warteliste führen. Mirja Schleifgen wird die 

beiden Pilates-Gruppen von Helga März übernehmen.  

 

Eltern-Kind – Iris Niehörster-Becker  

Leider mussten 3 Vormittagsgruppen geschlossen werden. Dies ist der großen Fluktuation 

geschuldet. Durch die große Fluktuation wird auch der Zusammenhalt in den Gruppen 

erschwert, so dass die Übungsleitertätigkeit immer schwerer wird.  

 

Gymnastik/Trendsport – Birgit Wendt  

Leider entfällt nach dem Weggang der Tanzlehrerin Berivan das Tanzen für Kinder. Es ist 

uns bisher nicht gelungen eine neue Tanzlehrer/in zu finden.  

Es wird eine Übungsleiterin für die Donnerstagabendgruppe von 20-21:30 Uhr gesucht. 

Abgesehen davon läuft es in allen Gruppen ganz gut. 

 

Leistungsturnen- Sabine Klamke  

Die Gruppen laufen gut und alle sind begeistert. Am 19.3.2017 findet in der Turnhalle in 

Rosellen der diesjährige 1.Teil des Mini-Mäuse-Cups statt. Es sind 81 Teilnehmer 

gemeldet. 

 

Erlebnisturnen / OGS – Irene Klaudat  

Die Gruppen laufen zufriedenstellend. Leider wird es auch hier immer schwieriger 

Übungsleiter für die einzelnen Gruppen zu finden.   

Die OGS Gruppen laufen ebenfalls gut.  

 

Judo – Udo Holländern 

Die Zahl der aktiven Judokas ist konstant auf einem soliden Niveau. Gerne dürfen aber 

Interessierte dazu stoßen.  

Auch hier ist man auf der Suche nach einem Übungsleiter für die Kindergruppen am 

Freitagnachmittag. 

 

Badminton – Jan de Buhr  

Die Gruppen laufen wieder deutlich besser. Die Erwachsenen-Gruppe am Montagabend 

hat sich wieder gut gefüllt. Bei den Kindern und Jugendlichen am Mittwoch sind noch Plätze 

frei.   

 

Basketball – Lars Gühlstorf  

Die Gruppen laufen ganz gut. Jedoch sind immer wieder stark schwankende 

Teilnehmerzahlen im Jugendbereich zu vermelden.  

Die 2. Basketball Herren benötigt dringend eine weitere Hallenzeit.  

 



Yoga/Kraftraum – Uschi Völker  

Im Bereich Kraftraum und Yoga gibt es ebenfalls keine Probleme.  

 

Volleyball – Theo Leusch  

Zurzeit wird in 12 Gruppen trainiert  

Die Damenmannschaft steht aktuell auf dem 2, Tabellenplatz und kann den Aufstieg in die 

Landesliga schaffen.  

Die Freizeit Herren und die weibliche U16 werden Meister in ihren Gruppen, die weibliche 

U14 sollte Vizemeister werden. 

Auch hier steht der dringende Wunsch nach einer zweiten Trainingszeit für die 

Damenmannschaft an.  

Der Fachwart Theo Leusch konnte vermelden, dass zwei neue Übungsleiter gewonnen 

wurden.  

 

Leichtathletik – Elke Endres für Kerstin Niemann  

Die Leichtathletikgruppen sind sehr gut besucht, so dass die Fachwartin Kerstin Niemann 

nun eine Warteliste führen muss.  

  

Gruppenhelfer – Elke Endres  

Neue Gruppenhelfer zu finden wir immer schwerer! Fachwartin Elke Endres gibt bekannt, 

dass sie ihre Funktion als Fachwartin für Gruppenhelfer perspektivisch abgeben möchte. 

 

TOP 4 Kassenbericht  

Kassenwart Bernd Schnarr gibt einen Überblick über die Vermögensaufstellung, d.h. 

die Anlage- und Finanzkonten der Abteilung Freizeitsport. Das Gesamtvermögen liegt 

mit Stand 31.12.2016 bei 120.029,68 €. 

 

TOP 6 Vorstellung des Haushaltsplanes 2017 

Bernd Schnarr erläutert ausführlich die Einnahmen- und Ausgabenrechnung des 

Geschäftsjahres 2016 sowie den Haushaltsplan 2017 per Beamer.  

 

Thomas Klaudat gibt bekannt, dass zum 1. November 2017 das Übungsleiterentgelt wie 

folgt erhöht wird:  

     ALT  NEU 

ÜL mit Lizenz 11,00  12,50 € 

ÜL ohne Lizenz   7,70    8,70 € 

GH     5,50    6,00 € 

 

Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer  

Jan de Buhr und Nikole Rattunde haben die Kasse stichprobenartig geprüft. Die Kasse 

wurde vorbildlich geführt. Es gibt keine Beanstandungen.  

 



TOP 8 Entlastung der Abteilungsleitung  

Jan de Buhr beantragt die Entlastung der Abteilungsleitung. Die positive Abstimmung 

erfolgt einstimmig.  

 

TOP 9 Wahl des Kassenwartes/in  

Bernd Schnarr wird zur Wiederwahl aus der Versammlung vorgeschlagen. Die 

Versammlung wählt Bernd Schnarr einstimmig, dieser nimmt die Wahl an. 

 

TOP 10 Wahl der Kassenprüfer  

Jan de Buhr und Denis Rattunde werden einstimmig von der Versammlung 

gewählt.  

  

TOP 11 Bestätigung der Fachwarte  

Alle Fachwarte werden von der Versammlung in ihrem Amt bestätigt.  

  

TOP 12 Abstimmungen über vorliegende Anträge 

Es liegen keine Anträge vor.  

 

TOP 13 Ehrungen 
Thomas Klaudat dankt Udo Holländer für 40 Jahre erfolgreiche Judo-Übungsleitertätigkeit. 
 
Bernd Schnarr und Christa Balzerowski bedanken sich bei Thomas Klaudat für seine 20-
jährige unermüdliche und erfolgreiche Arbeit als Abteilungsleiter Freizeitsport.  
 
TOP 14 Verschiedenes  

Mit großer Verwunderung wurde von den Versammlungsteilnehmern festgestellt, dass kein 
Mitglied des Geschäftsführenden Vorstandes an der Hauptversammlung der größten 
Abteilung innerhalb des SV Rosellen anwesend war.  
 
Regina Bagusat fragte nach, warum es so lange dauert bis der Verein von der Stadt Neuss 
– hier zuständig das Sportamt – eine Zu- oder Absage für Turnieranfragen bekommt.  
 
Leider konnte ihr hier keine befriedigend Antwort gegeben werden. Auch der für die 
Hallenbelegung zuständige Theo Leusch konnte keine zufriedenstellende Antwort geben, 
dies obliegt den verantwortlichen Personen des Sportamtes. In diesem Jahr hat er noch 
keine einzige Bestätigung für angefragte Zeiten erhalten.  
 
Weiteres Vorgehen: Da sich nun doch einige „Beschwerden“ angehäuft haben, wird die 
Abteilungsleitung einen Brief an den Bürgermeister formulieren, mit der dringenden Bitte 
sich der Probleme anzunehmen  
 
Zum Thema Trainingszeiten in den Ferien gibt es folgende Regelung:  
Osterferien:  Trainingsbetrieb in der Nachosterwoche möglich  
Sommerferien: kein Trainingsbetrieb möglich 
Herbstferien:  Trainingsbetrieb möglich 
Hier sind die betroffenen Übungsleiter aufgefordert rechtzeitig die Trainingszeiten zu 
beantragen.  
 



Die nächste Jahreshauptversammlung der Abteilung Freizeitsport findet am Montag, den 
19.03.2018 statt. 
Die Versammlung wird um 21:05 Uhr geschlossen.  

Christa Balzerowski 

Neuss, 19.03.2017  


